

会員彼是

桜と共に散つた 桜島ユースホステル



桜島ユースホステル入り口

1月下旬のとある日、「来年もあげられませんでした。」「どうしてなんですか?」
2020年3月末をもって、ここ九州で唯一の公営である桜島ユースホステル（以下桜島ユースと略す）を閉鎖します」と鹿児島県の担当者から話を受けた、桜島ユースの管理人・中野孝子さんは、急なことで考えがまとまらなく、声

6737人を数えたが、それ以降じり貧となり2010年度以降は3千人台で推移、中でも桜島の噴火警戒レベルが4に引き上げられた2015年度は2074人まで落ち込んだ、とのこと。

経営も赤字が続き、15年度は約480万まで膨らみ、赤字は毎年鹿児島市が補填してきています。それらの理由を鑑みて県から借りているこの建物は、2020年4月以降鹿児島県に返還したい、と思いま

す」（ちなみに敷地は鹿児島市が所有）。それ以降、中野さんはいろいろと廃止を避ける方法を模索され、一介の旅人である僕にも相談されました。「政治力のある方を頼らなければ?」「クラウドファンディングでお金を集められたらどうですか?」など僕なりの提案をしました。

振り返れば、中野さんは鹿児島市から委託を受け、スタッフ2名とともに3名で切り盛

りをされ、施設管理に30年以上携わってこられたそうです。

桜島ユースは桜島港フェリー1ターミナルから徒歩10分弱、素泊まりなら大人約2700円と割安、おまけに敷地内地下2000mからの源泉の弱アルカリ性のかけ流し温泉も自慢の一つ。敷地は松林、桜の木に囲まれた自然豊かな地に立地し、サッカー場、グラウ

ンドラウドファンディングでお金を集められたらどうですか?」など僕なりの提案をしました。

**中川啓造
(会員)**



手作りコンサート

ンドなどが隣に位置する好立地、近くにはスポーツに適した大きなグラウンドも4面あり、県ならびに市が主催するサッカー大会、野球大会、陸上競技大会を桜島ユースに宿泊まりしながら夏休み、春休み、連休などに数多く開催されたそうです。

特に離島からの競技者にとってはありがたい存在で、その昔は父母のみならず、孫の晴れ姿を一目見におじいちゃん、おばあちゃんも一緒に付いて来て、一家総出でここを利用したそ

うです。

元日本サッカー界の至宝、MF遠藤保仁選手もここ桜島の出身で、「遠藤塾」も毎年1週間定期的に開かれておりま

した。

また客の中には桜島に引かれてい通う芸術家、写真家も多く見られ、部屋の壁、トイレ、廊下などに彼らの足跡である絵、写真なども数多く見られました。僕もふとしたご縁で桜島ユースを利用するようになって7回の利用回数。団体客が来る長期休みは避けたせいか、どういう訳か利用者はいつも一ヶタ、よくこれで営業が成り立つな、と疑問を持ちました。

さて、廃止が確定した後、せっかくですから最終月の3月に2回、上旬と最後の1週間に予約をして通いました。上旬は折り良く生の手作

りコンサートが開かれ、地域住民の方が数十人、僕もその中に入れてもらい和気あいあいとした中で生演奏を楽しみ、終了後、会食をともにしました。

また、最後の週は温泉の源泉掘削業者の方が仕事を兼ねて宿泊し、夜は大宴会で盛り上りました。



故中川啓造さん



テレビ局取材

8回の利用回数。団体客が来る長期休みは避けたせいか、どういう訳か利用者はいつも一ヶタ、よくこれで営業が成り立つな、と疑問を持ちました。

なお、解体費用は1億円かかるということで、2021年3月までに工事を終えれば、ビ局の取材を受け、その夜放映されました。

福で営業を続けていれば、ストレスでどうにもならない、頭の毛がかなり抜けていたのではないか？ 私の人生はそのつど、そのつど、良い巡り合わせにあって過ごしてきました」。

それから8か月ほど経った11月半ば、くだんの中野さんを訪ねてお話を伺いました。彼女によると、「与えられた場で全力を尽くして、やり切って来ました。完全燃焼、悔いはない。

むしろこの新型コロナウイルス

（中川啓造さんは、2021年12月20日、逝去されました。）

合掌